

Gerhard Drekonja - Auswahl aus den Publikationen

2007

Havanna. Vergangenheit, Gegenwart, Zukunft. Münster-Wien: LIT Verlag (ed.). First printing April 2007. Second printing September 2007

2006

Chiles neue Normalität, in: Blätter für deutsche und internationale Politik (Berlin), Jänner 2006

Das Ende Lateinamerikas?, in: Blätter für deutsche und internationale Politik (Berlin), November 2006

Latin American Studies in Austria in the 20th Century, in: Transatlantic Relations, Studien Verlag, Innsbruck 2006

Demokratie-Export oder wie man Unsicherheit produziert, in: Transatlantische Beziehungen im Wandel, Nomos Verlag, 2006

Nationalsozialismus und Lateinamerika, in: Wiener Zeitschrift zur Geschichte der Neuzeit, 2006/2

Europa-Latinoamérica: Amigos Complicados, in: Iberoamericana, Vervuert Verlag, Madrid, 2006/Heft 23.

2005

Lateinamerikanistik. Der österreichische Weg. (ed.) LITVerlag, Münster, 2005.

Warum Lateinamerikanistik? in: Lateinamerikanistik. Der österreichische Weg. ed. Drekonja, LIT Verlag, Münster, 2005.

Internationale Beziehungen. in: Lateinamerikanistik. Der österreichische Weg. ed. Drekonja, LIT Verlag, Münster, 2005.

Das Empire im Zweifrontenkrieg. in: Blätter für deutsche und internationale Politik (Berlin), November 2005, 11/05.

Brasilien: Boom der Ungleichheit. in: as above, April 2005, 4/05.

Die Etablierung eines Lateinamerika-Lehrstuhls in Österreich. in: Kooperationen, 2005.

Medellin: Renaissance einer Stadt. in: Lateinamerika Anders, November 2005.

Lateinamerika wandert aus! in: Wiener Zeitschrift zur Geschichte der Neuzeit, 5(2005)1.

2004

Wer darf wie über die Dritte Welt schreiben?, in: Leviathan (Berlin), 4/2004.

Kolumbien: Mikro-Kriege und Friedensinseln, in: Internationale Politik und Gesellschaft (Bonn), 2/2004.

Kolumbianisches Wunder, in: Blätter für deutsche und internationale Politik (Berlin), 2004/1.

Kuba 2000: Dollarbürger und Habenichtse, in: as above, 2004/5.

Lateinamerikanische Bonanza, in: as above, 2004/7.

Lateinamerika wandert aus, in: as above, 2004/9.

2003

Kolumbien zwischen Krieg und Frieden. Vienna: Landesverteidigungsakademie, ed. Drekonja et alii.

Weist Wörgl den Weg? In: Américas (Vienna), 25/2003.

Latin American Foreign Policies in the 21st Century: A European Perspective, in: Revue de Droit International (Geneve), vol 81, janvier/abril 2003.

Wenig Frieden, viel Krieg, in: Blätter für deutsche und int. Politik (Bonn), 2/2003.

Lateinamerika ist noch nicht verloren, in: as above, 10/2003.

Kuba in Afrika - eine Erinnerung, in: Wiener Zeitschrift zur Geschichte der Neuzeit, 3(2003)1.

Kolumbien zwischen Krieg und Frieden, in: G. Drekonja et alii (ed.), Kolumbien zwischen Krieg und Frieden. Vienna 2003.

Go North! Lateinamerika wird zum Kontinent der Auswanderung, in: Merkur (Berlin), no. 655, November 2003.

Wo findet der asymmetrische Krieg in Lateinamerika statt?, in: J. Schröfl/Th. Pankratz (ed.), Asymmetrische Kriegsführung - ein neues Phänomen der internationalen Politik. Baden-Baden: Nomos, 2003.

Politica exterior latinoamericana: hacía "soft power", in: A. Dembicz et.al. (ed.), De Mendoza à Toulouse. Varsovie/Paris/Toulouse, 2003.

Der Wandel des lateinamerikanischen Verständnisses von Außenpolitik, in: K. Bodemer/S. Gratius (ed.), Lateinamerika im internationalen System. Opladen: Leske&Budrich 2003.

2002

Warum sind wir reich, warum sind die anderen arm ? in: Blätter für deutsche und int. Politik (Bonn), 1/2002.

Der brasilianische Spartakus, in: as above, 5/2002.

Katzenjammer in Madrid, in: as above, 7/2002.

Cuba in Afrika, in: as above, 12/2002.

Die Erforschung der Kulturen Lateinamerikas, in: K. Acham (ed.), Geschichte der österreichischen Humanwissenschaften, vol. 4, Vienna: Passagen Verlag 2002.

Manfred Max-Neef: desarrollo a la medida humana, in: Desarrollo y Cooperación (Bonn), 2/2002.

Paz y democracia en la nueva política exterior de Latinoamérica, in: J. Maerk (ed.), Como democratizar la democracia? Mexico D.F. 2002.

Kulturverrat. Zur Travestie der Lebensformen in der Dritten Welt, in: Wiener Zeitschrift zur Geschichte der Neuzeit (Vienna), 2(2002)1.

Colombia: Who will blink first?, in: Iberoamericana (Berlin), 2(2002)8.

What were the Nazis up to in Latin America?, in: O. Rathkolb (ed.), Revisiting the National Socialist Legacy. Innsbruck/Wien: Studien Verlag, 2002.

2001

Die Revolution des Hugo Chavez, in: Blätter für deutsche und int. Politik (Bonn), 2/2001.

Chilenische Impressionen, in: as above, 12/2001.

Serie Entwicklungsköpfe: Manfred A. Max-Neef, Entwicklung nach menschlichem Maß, in: Entwicklung und Zusammenarbeit (Bonn), Juli/August 2001.

Lateinamerikas außenpolitische Strategiedebatte oder Lateinamerikas OECDisierung, in: E.Reiter (ed.), Jahrbuch für internationale Sicherheitspolitik 2001. Hamburg-Berlin-Bonn.

Contadora für Kolumbien?, in: S. Kurtenbach (ed.), Kolumbien zwischen Gewalteskalation und Friedenssuche. Frankfurt/Main 2001.

Nuevos retos de la política exterior latinoamericana, in: Colombia Internacional (Universidad de los Andes, Bogotá), 51/2001.

2000

Panamas Aufbruch, in: Blätter für deutsche und int. Politik (Bonn), 1/2000.

Castro zürnt Brüssel, in: as above, 8/2000.

Frontier/Frontera: "Grenze" als dynamischer Raum, in: PERIPLUS (Heidelberg), edition year 2000.

Von den Schwierigkeiten eines Vergleichs zwischen Nord und Süd in Amerika, in: Wiener Beiträge zur Geschichte der Neuzeit (Vienna), vol. 24.

1999

Um des Friedens willen. Kolumbien verhandelt mit der Guerilla, in: asienafrikalateinamerika (Berlin), 27(1999)4.

Von den Kosten und Risiken kolumbianischer Außenpolitik, in: R. Sevilla (ed.), Kolumbien, Land der Einsamkeit. Bad Honnef: Horlemann, 1999.

Lateinamerika im Atlantischen Dreieck, in: Blätter für deutsche und int. Politik (Bonn), 6/1999.

Demokratie und Außenpolitik in Lateinamerika, in: asienafrikalateinamerika (Berlin), 27(1999)5.

Stefan Zweig und Paul Frischauer in Brasilien, in: I. Schwamborn (ed.), Die letzte Partie. Stefan Zweigs Leben und Werk in Brasilien. Bielefeld: Aisthesis Verlag 1999.

Europa-América Latina: más allá de la geopolítica, in: Boletín Fundación Novum Millenium (Buenos Aires), 4/1999.

Latin America's Come-back in Foreign Policy, in: asienafrikalateinamerika (Berlin), 27(1999)6.

1998

"Austria", in: AIETI (ed.), La cooperación de las sociedades civiles de la Union Europea con América Latina. Madrid 1998.

Stefan Zweigs Freitod und das Brasilien-Buch. Gerüchte und Zusammenhänge, in: A.Sauveur-Henn (ed.), Zweimal verjagt. Berlin: Metropol, 1998.

Chiles kollektive Amnesie, in: Blätter für deutsche und int. Politik (Bonn), 4(1998).

1997

Warum hat Stefan Zweig das Brasilien-Buch geschrieben?, in: Na Przelamie Stuleci, Lublin, 1997.

Markt und Staat und Protokoll eines Weltunterganges, in: L.Gabriel (ed.), Die globale Vereinnahmung und der Widerstand Lateinamerikas gegen den Neoliberalismus.

Wien/Frankfurt/Main: Südwind/Brandes&Apsel 1997.

América Latina más allá de la autonomía periférica, in : Relaciones Internacionales (Heredia), no. 51/53.

A missao científica ligada à viagem de D. Leopoldina ao Brasil, in: 200 anos Imperatriz Leopoldina. Rio de Janeiro: Instituto Histórico e Geográfico Brasileiro, 1997.

Lateinamerika vom Markt zum Staat und wieder zurück, in: Blätter für deutsche und int. Politik (Bonn), 12/1997

1996

Debate conjunto. Un vistazo a la investigación sobre Latinoamérica en Austria, in: Kooperationen (Vienna).

Mexiko-Wien: Stadtnotizen/Tangenten, in: Zeitschrift für Lateinamerika Wien (Vienna), no. 50/1996.

1995

Japanische ethnologische Feldforschung in Südkärnten, in: Die Brücke (Klagenfurt), 4/1995.

Sosua oder österreichisches Exil in der Dominikanischen Republik, in: Wie weit ist Wien.

Lateinamerika als Exil für österreichische Schriftsteller und Künstler. Vienna: Picus Verlag.

Götterdämmerung der Offiziere!, in: Zeitschrift für Lateinamerika Wien, (Vienna), no.49/1995.

1994

Vom Wert Lateinamerikas, in: W. Hein (ed.), Umbruch in der Weltgesellschaft. Hamburg: Deutsches Übersee-Institut, 1994.

Autonomía periférica, in: Foro Internacional (El Colegio de México), no. 137/1994.

Sosua o el exilio en la República Dominicana, in: Qué lejos está Viena. Vienna 1994.

Warum NAFTA einer außenpolitischen Logik entspricht, in: Zeitschrift für Lateinamerika Wien (Vienna), no. 46/47-1994.

1993

Redefiniendo la autonomía en política internacional. Bogotá: CEI-Universidad de los Andes (with M.M. Gomez et al.), 1993.

Europa Central y América Latina. Estudios Históricos. Szeged 1993 (with A. Anderle).

1992

Europa-Lateinamerika : Klischees und Wirklichkeiten in der Außenpolitik, in : W. Reinhard und P. Waldmann (ed.), Nord und Süd in Amerika. Freiburg: Rombach Verlag 1992.

Lateinamerikaforschung in Österreich, in: N. Werz/ADLAF (ed.), Handbuch der deutschsprachigen Lateinamerikakunde. Freiburg im Breisgau 1992.

Estudios sobre Latinoamérica en Austria, in: Revista REDIAL (Paris), 1/1992 (with U. Prutsch).

1991

Posibles rumbos de América Latina en los 90, in : *Perspectiva Internacional Paraguaya* (Asunción), 5/1991.

« Autonomía » en América Latina antes y después de la Guerra Fria, in : *Mundo Nuevo* (Caracas), 14(1991)2-4.

1988

Österreichische Entwicklungspolitik, in: *Österreichische Zeitschrift für Politikwissenschaft* (Vienna), 1988/2.

Warum protestierte Mexiko gegen den Anschluß?, in: *Österreichisches Jahrbuch für Politik* (Vienna), yearbook 1987.

La protesta de México ante la ocupación de Austria por Alemania en 1938: el punto de vista austríaco, in: *Revista Mexicana de Política Exterior*, 1988/20.

Western Europe-Latin America: A general frame of reference, in: C. Angarita and P. Coffey (ed.), *Europe and the Andean Countries. A Comparison of Economic Policies and Institutions*. London-New York: Pinter Publishers, 1988.

Mexikos Protest gegen den Anschluß. Vienna: Austrian Latin American Institute, 1988, (ed.) (Spanish version edited by Austria's Ministry of Foreign Affairs.)

Was will Österreich in Lateinamerika?, in: *Zeitschrift für Lateinamerika Wien* (Vienna), no. 35/1988.

1987

Parteienföderationen in Lateinamerika (ed.), Special number of *Zeitschrift für Lateinamerika Wien* (Vienna), no. 33-1987.

Panama: Mehr Geld und weniger Würde, in: *Panama und sein Kanal* (Friedrich-Naumann-Stiftung/Institut für Iberoamerika-Kunde), Hamburg, 1987.

1986

Costa Rica-Protokoll, in: A. Maislinger (ed.), *Costa Rica*. Innsbruck: Inn Verlag.

The Rise of Latin America's Foreign Policy. Between Hegemony and Autonomy, in: *Latin American Research Review*, 21(1986)2.

Europa-Institute in Lateinamerika, in: *Zeitschrift für Lateinamerika Wien*, (Vienna), no.29/1986.

Die hängenden Gärten der verlorenen Stadt Kolumbiens, in: *Westermanns Monatshefte*, Januar 1986.

Grundmuster lateinamerikanischer Außenpolitik. Wien: ÖIIP-W. Braumüller Universitätsbuchhandlung, 1986.

Cepalinische Variationen (ed.), Special number of *Zeitschrift für Lateinamerika Wien* (Vienna), no. 30/31-1986.

1985

Europe's Rediscovery of Latin America, in: W. Grabendorff and R. Roett (ed.), *Latin America, Western Europe and the U.S.* New York: Praeger, 1985.

The same edition available also in Spanish and German.

El Grupo de Contadora en el Conflicto Centroamericano, in: F. Cepeda et.al., *Contadora: Desafío a la diplomacia tradicional*. Bogotá: CEI-La Oveja Negra 1985.

Contadora: Der Versuch einer Pax Latina, in: *Vierteljahresberichte* (Bonn), no. 100/1985.

The Role of Western Europe in the Caribbean Basin, in: A. Edelman and R. Reading (ed.), *Confrontation in the Caribbean Basin*. Pittsburgh: University of Pittsburgh Press, 1985.

Política exterior. Continuidad o ruptura? Reseña de un debate, in: G. Silva (ed.), Bogotá: CEREC-CEI, 1985.

1984

La Política Exterior de Colombia (with Fernando Cepeda). in: J.C.Puig (ed.), *América Latina: Políticas Exteriores Comparadas*. Buenos Aires: Grupo Editor Latinoamericano.

Die Contadora-Gruppe im Mittelamerika-Konflikt, in: *Blätter für deutsche und internationale*

Politik (Bonn), 1984/10.

On the Edge of Civilization. Cayenne-Paris in the Jungle, in: Caribbean Review (Miami), spring 1984.

Cuba: desde el debate sobre los incentivos hasta Africa, in: Mundo Nuevo (Caracas), 7(1984)25/26.

Kubas Außenpolitik: Das erneuerte lateinamerikanisch-karibische Profil, in: APUZ (Aus Politik und Zeitgeschichte), Bonn, March 31, 1984.

1983

Understanding the Cuban Presence in Africa, in: Journal of Interamerican Studies and World Affairs (Miami), 25(1983)1.

Retos de la política exterior Colombiana. Bogotá: CEREC, 1983.

Colombia: Learning the Foreign Policy Process, in: Journal of Interamerican Studies and World Affairs (Miami), 25(1983)2.

Reprint in: Vierteljahresberichte (Bonn), März 1983.

Lateinamerika-Europa: Verstörungen, in: Europäische Rundschau (Vienna), Spring 1983.

Colombia: en búsqueda de una política exterior, in: Revista de Estudios Internacionales (Madrid), 4(1983)2.

Das Verhältnis Lateinamerika-Europa, in: Merkur (München), April 1983.

Die Krise im Großkaribischen Raum. Die Rolle der lateinamerikanischen Regionalmächte, in: Europa-Archiv (Bonn), 1983/9.

Energieressourcen, Energiediskussion und Außenpolitik, in: Zeitschrift für Lateinamerika Wien (Vienna), no.22/1983.

Der kolumbianisch-nicaraguanische Streit um den San Andrés-Archipel, in: Verfassung und Recht in Übersee (Hamburg), 16(1983)2.

Mexiko als Regionalmacht, in: Zeitschrift für Lateinamerika Wien (Vienna), no.23/1983.

Teoría y Práctica de la Política Exterior Latinoamericana. Bogotá: CEREC-CEI-Universidad de los Andes, 1983 (ed. with Juan G. Tokatlian).

1982

Poder negociador: desarrollo y contenido de un concepto de la nueva política exterior de América Latina. Universidad de los Andes, Bogotá.

Reprint in: Nuevo Mundo (Caracas), vol. 1982.

La nueva política exterior latinoamericana, in: Relaciones Internacionales (Heredia), 1982/2.

Lateinamerikas Dritte-Welt-Optionen, in: K. Lindenberg (ed.), Lateinamerika - Herrschaft, Gewalt und internationale Abhängigkeit. Bonn: Verlag Neue Gesellschaft, 1982.

El Diferendo entre Colombia y Nicaragua, in: Foro Internacional (El Colegio de México), Octubre de 1982.

Colombia: En búsqueda de una política exterior. Latin American and Caribbean Center. Florida International University, Occasional Paper, series 3, 1982.

Colombia en el Caribe, in: Varios Autores, Las Relaciones Internacionales en el Caribe y el Rol de Colombia. Bogotá: Biblioteca de la Cámara de Comercio, 1982.

Colombia Política Exterior. Bogotá: Universidad de los Andes-FESCOL-La Editora, 1982.

La Internacional Socialista en América Latina: las secuencias históricas, in: El Mundo-Documentos (Medellin), April 15, 1982.

1981

Kolumbien: Energieplanung und Energiepolitik, in: Lateinamerika-Nachrichten (St.Gallen), 9(1981)1.

Aproximaciones a la política exterior latinoamericana, in: Estudios Internacionales (Santiago de Chile), 14(1981)3.

Hilfe, die Entwicklungsbanker kommen, in: Technik Kontrovers (Vienna), 4/81.

Leviathan in Lateinamerika: Der Fall Kolumbien, in: Wiener Beiträge zur Geschichte der Neuzeit (Vienna), vol.7/1981.

Ciudad Perdida. Die Chancen einer Dritte-Welt-Anthropologie, in: Merkur (München), 1981/7.

Das Familienimperium - O Estado de Sao Paulo, in: H. Irnberger (ed.), Blätter, die die Welt bedeuten. Vienna 1981.

1980

Cubas Dialog mit den Exilkubanern, in: Lateinamerika-Berichte (München), Januar/Februar 1980.

Ecuador: How to handle the Banana Republic turned Oil State, in: Boletín de Estudios Latinoamericanos y del Caribe (Amsterdam), 1980/28.

Reprint in: Vierteljahresberichte, Probleme der Entwicklungsländer (Bonn), 1980/80.

Entwicklungsprobleme lateinamerikanischer Außenpolitik, in: Zeitschrift für Lateinamerika Wien (Vienna), no.17/1980.

Kolumbien: Notizen zur Konstituente-Diskussion, in: Lateinamerika-Studien Nr. 7. W. Fink Verlag, 1980.

"Alternativa": Tod einer Zeitschrift, in: MEDIUM (Frankfurt/Main), June 1980.

Cuba: From the Incentive Debate to the African Campaign, in: Revue de Droit International (Geneve), 58(1980)3.

1979

Neue politische und wirtschaftliche Tendenzen in Kolumbien, in: Lateinamerika-Berichte (München), Mai/Juni 1979.

Versuche und Verhinderung autonomer Pressearbeit in Lateinamerika, in: MEDIUM (Frankfurt/Main), Februar 1979.

1978

Erdöl und Politik in Ecuador, in: Lateinamerika-Berichte (München), 1978/20.

Ecuador Hoy. Bogotá-Mexico: Siglo XXI Editores. First edition 1978, second edition 1981, third edition 1983, (ed.)

Ecuador: Ensayo bibliográfico, in: G. Drekonja et al., (ed), Ecuador Hoy. As above.

1977

Materielle und moralische Inzentive im kubanischen Entwicklungsprozess, in: Lateinamerik-Berichte (München), 1977/12.

Die Erfahrungen eines atypischen Erdölexportstaates, in: Zeitschrift für Lateinamerika Wien (Vienna), 1977/12-13.

Ecuador. Der Erdölstaat. Special number of Zeitschrift für Lateinamerika Wien (Vienna), 1977/12-13, (ed.)

1976

Förderung industrieller Zusammenarbeit durch Entwicklungsbanken im Karibischen Raum. Berlin: Fundación Alemana, 1976, doc. 792 B, (ed.)

1974

Emanzipation und Entwicklung: Politische Aspekte ausländischer Investitionen in Lateinamerika, in: Zeitschrift für Lateinamerika Wien (Vienna), 6/1974.

América Latina y las Comunidades Europeas: Política Comercial o Política Exterior?, in: Revista de la Integración (INTAL - Buenos Aires), 16/1974.

Lateinamerikas Gegenutopie zu den Grenzen des Wachstums: Das Bariloche-Modell, in: Entwicklung und Zusammenarbeit (Bonn), Oktober 1974.

Reprints English, French, Spanish, in: The German Tribune (Hamburg), nr.7, January 1975.

Modelos de desarrollo en América Latina. Berlin : DSE-Fundación Alemana, 1974, (ed.)

1973

Employment problems in Latin America: The Colombian and Cuban cases compared, in: Studies in Comparative International Development (Rutgers University), Summer 1973.

Información Económica para Agregados Comerciales. Berlin: DSE-Fundación Alemana, 1973, (ed.)

Employment problems in Latin America, in: K. Wohlmuth (ed.), Employment creation in Development Societies. New York: Praeger, 1973.

1972

Lateinamerika und die Europäischen Gemeinschaften, in: Europa-Archiv (Bonn), 27/13/1972.
Modelos latinoamericanos del tratamiento de inversiones extranjeras. Berlin: DSE-Fundación Alemanna, 1972, (ed.)

1971

Religion and Social Change in Latin America, in: Latin American Research Review (Austin), Spring 1971. Reprint: CIDOC, Cuernavaca, Doc. 71/298.

Die Kirche in Kuba, in: Wort und Wahrheit (Vienna), Januar/Februar 1971.

1970

Zwischen Spionage und Subversion. Zur Problematik der Sozialwissenschaften in Lateinamerika. Paper, Vienna Institute for Development.

Die Affaire Ivan Illich, in: Wort und Wahrheit (Vienna), Januar/Februar 1970.

Hommage für die Brüder Berrigan, in: Wort und Wahrheit (Vienna), Juli/August 1970.

Kuba: Kulturrevolution mittels Zucker, in: Neues Forum (Vienna), June/July 1970.

1969

Kirche und sozialer Umsturz in Lateinamerika, in: Wort und Wahrheit (Vienna), November/Dezember 1969.

1967

Soziale Gärung und Katholizismus in Kolumbien, in: Wort und Wahrheit (Vienna), Februar 1967.

Das Experiment des Eduardo Frei. Die ideologische Gärung in Lateinamerikas "Democracia Cristiana", in: Wort und Wahrheit (Vienna), November 1967.

1966

Metaphysiker gegen Positivisten, in: Wort und Wahrheit (Vienna), Januar 1966.

1965

Der junge Marx - Autriche, in: Annali 1964/65, Milano, Feltrinelli.

1964

Karl Marx und das Geschichtliche. Dissertation. University of Vienna.